
ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE
ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 08.04.2022

Aos oito dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, às nove horas, na sala virtual1
da EECA/UFG, no sistema da Mconf da RNP, reuniu-se extraordinariamente o2
Conselho Diretor, sob a presidência da Diretora Profa. Dra. Karla Emmanuela Ribeiro3
Hora, para apreciação das pautas constantes da convocação previamente expedida.4
Presentes à reunião, os conselheiros docentes: Ademir Aparecido do Prado, André5
Luiz Bortolacci Geyer, Andrielli Morais de Oliveira, Ariovaldo Fernandes de Almeida,6
Arthur Álax de Araújo Albuquerque, Carlos Alberto Lauro Vargas, Daniel de Lima7
Araújo, Denilson Teixeira, Eder Carlos Guedes dos Santos, Edgar Bacarji, Emiliano8
Lôbo de Godoi, Enio José Pazini Figueiredo, Francisco Javier Cuba Teran, Frederico9
Martins Alves da Silva, Gilson de Farias Neves Gitirana Junior, Hugo José Ribeiro,10
Humberto Carlos Ruggeri Júnior, Janes Cleiton Alves de Oliveira, Joel Roberto11
Guimarães Vasco, José Vicente Granato de Araújo, Juliana Dorn Nóbrega, Karla12
Emmanuela Ribeiro Hora, Katia Alcione Kopp, Klebber Teodomiro Martins Formiga,13
Lorena da Silva Alves, Laís Roberta Galdino de Oliveira, Lilian Ribeiro de Rezende,14
Márcia Maria dos Anjos Mascarenha, Márcio Belluomini Moraes, Marcus André15
Siqueira Campos, Maria Carolina Gomes de Oliveira Brandstetter, Maurício Martines16
Sales, Nora Katia Saavedra del Aguila Hoffmann, Oswaldo Cascudo Matos, Paulo17
Sérgio Scalize, Raviel Eurico Basso, Renata Machado Soares, Renata Médici Frayne18
Cuba, Renato Resende Angelim, Ricardo Prado Abreu Reis, Sandra Garcia Gabas,19
Simone Costa Pfeiffer, Sylvia Regina Mesquita de Almeida, Tatiana Gondim do20
Amaral, Tule César Barcelos Maia, Ulisses Guimarães Ulhoa, Wellington Nunes de21
Oliveira, Zenon José Guzmán Nuñes Del Prado; técnicos-administrativos: Alexandra22
Alves Oliveira, Ellen Flávia Moreira Gabriel, Guilherme Aires Rodrigues, Jeovan23
Pereira das Virgens, Kamyla Aparecida Gomes Machado, Karolayne Peres de Melo,24
Nayara Pereira Rezende de Sousa, Pedro Henrique Moreira Cruvinel, Samantha25
Junqueira Moreira e Tiago de Sousa Martins. Verificado o quórum regimental, a26
presidente, Profa. Dra. Karla Emmanuela Ribeiro Hora solicitou que todos os27
conselheiros assinassem a lista de presença no Processo SEI n. 23070.017992/2022-08.28
A seguir, passou a palavra ao vice-diretor, prof. Maurício Martines Sales, presidente29
da Comissão de Avaliação dos Radocs 2021, que agradeceu aos outros membros que30
se esforçaram na realização dessa atividade, os docentes Carlos Alberto Lauro Vargas,31
Edgar Bacarji, Enio José Pazini Figueiredo, Hugo José Ribeiro, Janes Cleiton Alves de32
Oliveira, Joel Roberto Guimarães Vasco, José Vicente Granato de Araújo e Ricardo33
Prado Abreu Reis. O professor apresentou um gráfico com a pontuação dos docentes34
DE e 20 horas da EECA e, em seguida, informou que, considerando o estado de35
exceção da pandemia, que todos os professores DE trabalharam uma carga horária36
semanal de 8 horas ou mais (com exceção da diretoria e de docentes cedidos para a37
Reitoria) e que a UFG não rodará o modelo de alocação de vagas em 2022 com os38
dados de 2021, o parecer da Comissão é de aprovação do Radoc 2021 de todos os39
docentes da EECA. O parecer foi aprovado com 43 votos a favor e 3 abstenções. A40
seguir, a presidente solicitou a inversão dos itens 2 e 3 da pauta. Dessa forma, o41
professor Klebber Teodomiro Martins Formiga leu o parecer da CAD favorável à42
progressão da professora Juliana Dorn Nóbrega, Processo SEI n. 23070.008033/2022-43
93. O parecer foi aprovado por unanimidade. Em seguida, a presidente falou sobre o44
balanço orçamentário da EECA. Ela detalhou o fluxo de planejamento e execução45



orçamentária e lembrou que, de 2018 a 2020, o orçamento da UFG diminuiu46
significativamente. A UFG iniciou o ano de 2022 com um passivo de 12 milhões de47
reais, sendo que, proporcionalmente, o orçamento desse ano é inferior ao de 2014. A48
presidente ainda informou a situação orçamentária da EECA em 04 de abril de 2022,49
considerando os recursos provenientes do Orçamento Geral da União (OGU) e da50
Universidade Federal de Goiás (UFG), do fundo local da Funape e da RTVE, bem51
como as receitas provenientes de projetos e cursos de especialização. Sobre os gastos,52
a presidente lembrou das ações em curso ou futuros que demandaram ou demandam o53
uso do orçamento, como construção do Centro de Recursos Hídricos e54
Geomorfológicos (CEHIGE), projeto de segurança da Quadras das Engenharias55
(portaria, câmeras e cancelas), reforma da Secretaria Administrativa da EECA (que56
possibilitou que a sala 13, Bloco B, fosse ocupada por 4 novos professores), reforma57
do Miniauditório, reforma na futura sala de videoconferência (sala 5, Bloco E) e58
projetos de acessibilidade e de viabilização do centro de convivência estudantil, ambos59
em estudos preliminares. Além disso, houve gastos emergenciais demandados pelos60
laboratórios da EECA, móveis para sala de docentes, assim como compra de materiais61
para adequação às novas regras sanitárias decorrentes da pandemia, como suportes e62
recipientes de álcool em gel. Lembrou que está pendente a reforma do Auditório63
Biolkino Pereira, hoje inviabilizado para uso pois em condições insalubres e cujo64
orçamento já foi solicitado junto à Seinfra para encaminhamento e providências da65
Proad. Dessa forma, somando a aplicação financeira da EECA, em 2021 houve um66
gasto de 295.592,24 reais e, em 2022, de 276.887,46 reais. A presidente ainda67
informou que a diagramação da Revista Escola de Engenharia Civil (REEC) será68
incorporada ao orçamento da EECA a partir de 2023. Alguns docentes e técnicos69
sinalizaram as demandas de laboratórios e o professor Maurício Martines Sales sugeriu70
a criação de uma comissão para estabelecer os critérios de prioridade de cada71
solicitação para acordar o direcionamento de verbas. Por fim, a presidente frisou a72
dificuldade financeira da instituição, fator agravado pelo corte de verbas da educação73
pelo Governo Federal. Não havendo mais manifestações, a presidente agradeceu a74
presença de todos e encerrou a reunião, da qual, para constar, eu, Alexandra Alves de75
Oliveira, Coordenadora Administrativa da EECA, lavrei a presente ata que, se julgada76
conforme, será assinada por todos os presentes.77


